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Activités 2024 de la FFSC 

Rapport du Président Anton Brügger 

Revue de 2024 

La FFSC était présente à la taxation de trophées qui a eu lieu cette année à Grimentz ; elle a offert une 

présentation impressionnante des trophées et a également permis d’observer l’évolution du gibier. La 

FFSC était également présente au Forum jeunes chasseurs au Lac Noir. C’est à cette occasion que Diana 

Helvetia – qui a pour objectif de réunir toutes les chasseresses de Suisse – a été fondée. Les 29 juin 

2024 a eu lieu l’examen cantonal de recherches pour les chiens de Rouge. Cette journée, organisée par 

la FFSC, a eu lieu à Zollhaus.  

Un grand merci à la section Gruyère pour l’organisation de l’assemblée d’aujourd’hui qui donne un 

aperçu des activités de chasse en 2024.  

Contrat de prestations 

Le contrat de prestations a été signé par toutes les parties concernées en mars 2024 et constitue le 

socle d'une coopération fructueuse et basée sur la confiance. En le signant, toutes les parties se sont 

engagées à respecter les conditions convenues afin d'atteindre efficacement les objectifs communs. 

La coopération est basée sur des responsabilités clairement définies, la transparence et la confiance 

mutuelle. La mise en œuvre des mesures convenues a déjà commencé et les premiers progrès sont 

visibles. Tous les participants apportent activement leur expertise et leurs ressources pour faire 

avancer le projet. Des concertations et des évaluations régulières garantissent une collaboration 

continue et constructive pour atteindre les objectifs fixés. A noter que les chasseurs ont à nouveau 

fourni cette année quelque 16 000 heures de travail bénévole. 

Attestation de sûreté du tir CFP 

Le maniement sûr de l'arme de chasse et la précision du tir sont des éléments essentiels pour une 

chasse responsable et respectueuse des animaux. Il ne faut pas oublier qu'en matière de chasse, c'est 

le premier coup qui compte. Des exercices de tir réguliers et un certificat valable concernant la 

précision et la sécurité avec l'arme devraient être une évidence pour chaque chasseur. Ce n'est pas à 

la chasse que l'on devient un bon tireur, mais au stand de tir ou au cinéma de tir. Le cinéma de tir 

prend de plus en plus d'importance en ce qui concerne l'entraînement. 

Cette année sera compliquée pour obtenir l’attestation annuelle de sureté de tir cantonal. La FFSC n'a 

en effet plus que Zollhaus et la Vounaise comme stands de tir possibles dans le canton de Fribourg. La 

FFSC a demandé au Service des forêts et de la nature s'il était possible de faire le certificat de tirs à 

grenaille au CINEMATIR, mais il n’y a pas encore eu de réponse. 
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Informations complémentaires des commissions permanentes 

Formation et tir : Marc Agnoli , président a.i 

Session 2023-2025  

Pour la session 2023-2025, 81 personnes (dont 7 femmes, 64 Romands, 17 Alémaniques) ont été 

admises. Les candidats ont suivi différentes formations tant pratiques que théoriques. A la fin de la 

formation, 65 candidats vont se présenter à l’examen.  

Formation continue 2024 

La journée de formation continue s’est déroulée en 2024 à Geissalp, sur cible gibier à différentes 

distances allant de 80m à 200m. Cette journée connaît toujours un fort succès, elle permet aux 

chasseurs de s’exercer en montagne dans des situations réelle. 

Chasse et chiens : Bernard Bapst, président 

Comme toutes les dernières années les chasseurs fribourgeois ont également été très actifs dans le 

domaine de la cynologie. Comme chaque année, Ils ont effectué les recherches ou contrôles de tirs et 

ont formé des nouveau conductrices et conducteurs de chiens. 

Pour la saison de chasse 2024-2025, le nombre de permis a été de 659 (dont 3 sans armes). Depuis 10 

ans on constate une diminution des permis d’environ 10%. Les chasseurs ont réparti leurs activités 

principalement entre les chasses du chamois (le plan de tirs a été fixé à 214, avec 176 réalisations), le 

cerf (plan de tirs fixé avec 220 avec 173 réalisations), le chevreuil et le sanglier.  

La FFSC est également représentée au sein de la commission étatique et consultative de la chasse et 

de la faune présidée par le Conseiller d’Etat Didier Castella. Dans ce contexte le bilan des flux financiers 

entre la FFSC et le Service des forêts et de la nature, l’état du fonds de la faune ainsi les différentes 

statistiques de chasse sont notamment traitées.  

Nature et activités : Roger Barthlomé, président 

Protection des faons : cette année les demandes de recherche ont été globalement moins nombreuse 

que l’année dernière car la météo très pluvieuse a passablement compliqué le travail des agriculteurs 

et retardé la fauche des foins. 

Chien de rouge : la formation des chiens de rouge ainsi que l’organisation des examens est aussi une 

activité ou les sections y consacrent beaucoup de temps, c’est une tâche importante si on veut avoir 

suffisamment de binômes pour répondre aux demandes des chasseurs pendant l’exercice de leur 

passion. 

Entretien et protection des biotopes : les sections de chasse sont actives et y consacre du temps et des 

ressources. 

Informations sur la chasse : des sections cantonales font des présentations sur la chasse, la protection 

des faons et les autres activités en relation avec cette activité, dans le cadre des passeports vacances 

et aux écoles, cela a été un succès. 
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Ethique et communication : Marco Pittet, président 

Réseaux sociaux : la FFSC est présente sur Facebook, Instagram et YouTube. En 2024, la commission 

s’est concentrée sur le format "reel" qui sont de courtes vidéos abordant des thématiques différentes. 

Les pages ont un but informatif, en mettant en valeur le travail réalisé par les chasseresses et chasseurs 

fribourgeois. La commission essaye aussi de stimuler l audience avec des quizz et des publications sur 

la chasse et la nature en général. 

En 2024 plusieurs projets ont été entamés, lesquels se concrétiseront en 2025 : 

- Sondage sur les chasseresses et chasseurs fribourgeois : un sondage a été réalisé auprès des 

membres de la FFSC. Le but est d'en apprendre plus sur nos membres, leurs façons de percevoir la 

chasse actuellement et dans le futur mais aussi d'évaluer les interactions au niveau de la 

communication entre les différents acteurs autour de la chasse fribourgeoise. Au total 247 réponses 

ont été récoltées. Les résultats sont encore en cours de traitement et seront présentés au nouveau 

comité cantonal courant 2025.  

- Sentier didactique : les derniers projets de la commission étaient liés à sa présence sur les réseaux 

sociaux. La commission à cœur de créer un lien entre la chasse fribourgeoise et les habitants du 

canton de Fribourg. Un projet sur un sentier didactique est en cours. Ce sentier permettra de 

découvrir les animaux de notre région mais également la chasse.  

 

 

La Roche, le 1er mars 2025 


